



# MI PARROQUIA

Hoja Dominical de SANTIAGO de Cáceres

El Ilmo. y Rvdmo. Sr. Dr. D. Dionisio Moreno Barrio, Obispo de Coria, concede 50 días de indulgencia a todos y cada uno de los lectores de esta hoja parroquial.

Domingo de Quincuagésima

Santo Evangelio

San Lucas XVIII, 31-24.

*En aquel tiempo: Tomando Jesús aparte a los doce Apóstoles, les dijo: Ya véis que subimos a Jerusalén donde se cumplirán todas las cosas que fueron escritas por los profetas acerca del Hijo del hombre. Porque será entregado en manos de los gentiles, y escarnecido y azotado y escupido; y después que le hubieren azotado, le darán muerte, y al tercer día resucitará. Pero ellos ninguna de estas cosas comprendieron, antes era este lenguaje desconocido para ellos, ni entendían la significación de las palabras dichas. Y al acercarse a Jericó estaba un ciego sentado a la orilla del camino pidiendo limosna, y sintiendo el trope de la gente que pasaba, preguntó qué novedad era aquella. Dijéronle que Jesús Nazareno pasaba por allí de camino. Y al punto se puso a gritar: Jesús, hijo de David, tened piedad de mí. Los que iban delante, le increpaban para que callase. Pero él levantaba mucho más el grito: Hijo de David, ten piedad de mí. Paróse entonces Jesús y mandó traerle a su presencia. Y cuando le tuvo ya cerca, preguntóle diciendo: ¿Qué quieres que te haga? Señor, respondió él, que tenga vista. Díjole Jesús: Tenla; y sábet que tu fe te ha salvado. Y al instante vió, y le seguía, celebrando las grandezas de Dios. Y todo el pueblo, cuando vió esto, alabó a Dios.*

## COMENTARIO

Muy apropiado es el Evangelio de este día a las fiestas del Carnaval, el cual viene a ser una reproducción de la Pasión de Jesucristo, que no consistió tanto en los dolores corporales cuanto en el sentimiento que en el alma de Cristo causaban los pecados de los hombres.

Para medir la intensidad de ese dolor, sería preciso medir antes toda la maldad del pecado, que es infinita por razón de la persona ofendida y por la insignificancia y osadía del ofensor.

Pero el hombre no comprende estas cosas y por eso está simbolizado en el Evangelio en el ciego de Jericó: que pedía limosna a los transeuntes en las orillas del camino.

Efectivamente: el hombre en estado de gracia es hijo de Dios y objeto de sus complacencias. Aunque en este mundo no puede el Señor comunicar aquella felicidad celestial que embriaga a los bienaventurados, sin embargo Dios regala a sus escogidos con satisfacciones más puras e intensas que las que proporcionan los placeres del mundo.

Sin embargo, el hombre cambia la hartura de la gracia por la efímera satisfacción del pecado y al alejarse de Dios siente el hambre que sintió el Hijo Pródigo al abandonar la casa paterna.

¿Qué son sino famélicos los que con voracidad incansable buscan el placer en estos días?

## El Miércoles de Ceniza

Nadie, como nuestra santa Madre la Iglesia, nos enseña la verdad. Como que es la depositaria de la doctrina de Cristo. Y Cristo es la misma sabiduría.

Por eso la Iglesia no nos enseña, ni quiere halagarnos con engaños como hace el mundo.

Por el contrario nos presenta la verdad descarnada, aunque nos parezca que tiene mala cara.

Nada, en efecto, más descarnado que la muerte, que suele pintarse en forma de esqueleto.

Y la Iglesia nos recuerda la muerte, y nos pone sobre la frente el polvo o la ceniza para recordarnos el origen de nuestro cuerpo.

¿No os parece que, por terrible que sea, al fin y al cabo esa es la verdad?

Pues ahora vamos a ver quién nos quiere más: el que nos engaña por no entristecernos, o el que nos habla en serio con el lenguaje de la verdad.

Porque el conocimiento de la verdad conduce siempre, si somos consecuentes, al fin deseado, y por el contrario el error siempre lleva a límites y terrenos equivocados.

Los padres que quieren bien a sus hijos, los conducen al bien, aunque sus plantas tengan que pisar espinas.

Eso hace hoy la Iglesia. Nos dice: acuérdate y ten presente que eres polvo y en polvo te has de convertir.

Y hoy unos, y otros mañana, todos vamos convirtiéndonos en el polvo del que hemos sido formados.

---

## EL CARNAVAL

La palabra Carnaval lleva consigo la idea del desorden, de la licencia, del desbordamiento de las pasiones, como si en este tiempo estuviera permitido a los hombres lo que en otros no se consiente, y lo que siempre está prohibido por la ley divina.

Hasta los que llevan en su frente el

signo de la redención cristiana, que jamás debemos manchar con el lodo de la culpa, se juzgan en estos días con ciertas libertades que nunca son lícitas, y que no se pueden defender ni practicar sin agravio a nuestro Redentor.

La misma dignidad humana, aun prescindiendo de los sentimientos religiosos que tanto la elevan y dignifican, se resiente y se rebaja con las actitudes carnavalescas tan impropias de los seres dotados de razón, que pretenden imitar y bajarse al nivel de los irracionales, y quisieran prescindir del espíritu para entregarse al desenfreno de sus carnales concupiscencias.

Por eso, si siempre estamos obligados a rogar por los pecadores y a desagraviar al Señor de las ofensas del mundo, mucho más todos los buenos cristianos hemos de elevar al cielo nuestras preces en estos días y multiplicar nuestros actos de desagravios: que es una pena que los mundanos hagan sacrificios tan grandes por complacer al mundo y entregarse a sus vanidades, para lo que nada perdonan, y en cambio los cristianos que se precian de amar al Señor no hagan sacrificios parecidos para permanecer con más frecuencia al pie de los altares donde está expuesto el Santísimo Sacramento, rogando por aquellos que en sus raptos de locura no temen ofenderle, y consagrándole su corazón en reparación de tantas y tan enormes ofensas.

Sirvan, pues, estas líneas para hacer un llamamiento fervoroso a los fieles para que llenen nuestros templos, especialmente en las horas en que los llama Jesús Sacramentado.

Especialmente deben todos, hombres y mujeres, acudir diariamente a las Cuarentas Horas de la Parroquia de San Mateo, y todos también, singularmente los hombres, a los actos de la Adoración Nocturna en las noches en que con este motivo se celebra.

Hemos de pensar, además, que las circunstancias en que se encuentra el

mundo entero, y los difíciles momentos por que atraviesa nuestra nación nos llaman a la meditación y al recogimiento más que a inconsideradas diversiones que apartan nuestro pensamiento del objeto principal que debe ocuparlo.

### SOLEMNES CULTOS A JESUS SACRAMENTADO

#### Cuarenta Horas

Todos estos tres días, domingo, lunes y martes, estará expuesto el Santísimo Sacramento durante todo el día en la Parroquia de San Mateo, haciéndose por la tarde a las seis y media los actos de desagravios.

#### Adoración Nocturna

En la Iglesia de Santo Domingo se celebrarán las vigiliias de desagravio en las noches de hoy domingo, del martes y del próximo domingo primero de Cuaresma.

Estas vigiliias serán públicas hasta las doce de la noche, desde las once.

Pueden, pues, acudir todos los fieles que lo deseen, aunque no sean adoradores.

### Instrucción contra las modas deshonestas

(Continuación)

II. Los padres, recordando el gravísimo deber que les obliga a procurar la educación, sobre todo, moral y religiosa, de la prole, pongan especial diligencia a fin de que las niñas desde los primeros años se instruyan sólidamente en la doctrina, y ellos con todo celo cultiven en sus corazones, mediante la palabra y el ejemplo, el amor a la virtud de la modestia y de la castidad, y siguiendo, además, los ejemplos de la Sagrada Familia, procuren formar y gobernar la familia propia de

modo que todos sus miembros encuentren en el recinto doméstico motivo y estímulo para amar y custodiar la honestidad.

III. Los mismos padres alejen las niñas de ejercicios públicos y concursos gimnásticos, y si éstas se viesen obligadas a intervenir, procuren que lleven vestidos enteramente honestos, y no permitan jamás que lleven vestidos indecentes.

IV. Las directoras de colegios y las maestras de escuela esfuércense en formar el ánimo de las niñas en el amor de la modestia de modo que sean inducidas eficazmente a vestir con honestidad.

V. Las mismas directoras y maestras no admitan en los colegios ni en las escuelas niñas que lleven vestidos menos honestos y no hagan excepciones ni aun con las madres. Una vez admitidas, si no se corrigen, despáchenlas.

VI. Las religiosas, según la carta del 23 de agosto de 1928 de la Sagrada Congregación de los Religiosos, en sus colegios, escuelas, oratorios y recreatorios, no admitan las niñas si no van vestidas con cristiana corrección, y, una vez admitidas, si no observan la corrección dicha, no las toleren, y además, al educar las alumnas pongan especial cuidado, a fin de que el afecto al santo pudor y a la vergüenza cristiana eche profundas raíces en sus corazones.

VII. Institúyanse y cultívense asociaciones femeninas que con la palabra, el ejemplo y la obra se propongan en frenar los abusos que se cometen en llevar vestidos contrarios a la modestia cristiana y promover la pureza de las costumbres y la honestidad en el vestir.

VIII. En las asociaciones femeninas piadosas no se admitan mujeres con vestidos deshonestos; y, una vez admitidas, si faltan en esta materia y no se corrigen cuando se les advierta, sean expulsadas.

(Continuará)

## CULTOS DE LA SEMANA

Hoy, domingo, a las ocho Misa de Comunión general de los Siete Domingos de San José, y a continuación de ella se rezará el ejercicio; a las nueve la Misa parroquial. La primera Misa será también de comunión general de la Cofradía del Carmen. Por la tarde a las cuatro el ejercicio mensual de Nuestra Señora del Carmen y función de desagravios con exposición del Santísimo Sacramento, que se hará también en las dos tardes siguientes y a la misma hora.

El Miércoles de Ceniza a las ocho y media será la bendición e imposición de la Ceniza, celebrándose a continuación la Misa solemne. En este día empieza el solemne quinario que la Cofradía de N. P. Jesús Nazareno y de Nuestra Señora de la Misericordia consagra a su excelsa Patrona.

Los cultos de este Quinario serán: A las ocho Misa rezada de Comunión, a las nueve fiesta solemne y por la tarde a las seis y media, el ejercicio propio de Nuestra Señora de la Misericordia.

El viernes es el primero de Cuaresma y empiezan las solemnes fiestas de los Viernes de Cuaresma con Misa rezada a las ocho, fiesta solemne a las nueve y por la tarde a las seis y media Santo Rosario, Vía-Crucis y Miserere con Exposición.

### El Tríduo a N.<sup>a</sup> S.<sup>a</sup> de Guadalupe

Con gran esplendor se celebraron estos cultos que la Congregación Guadalupeña consagra a su excelsa Patrona, siendo numerosos los devotos que a todos ellos asistieron para honrar a la milagrosa Reina de Extremadura.

El templo estaba profusamente adornado por las señoras de la Junta Directiva. Un coro de señoritas cantó

delicadamente las grandezas de la celestial Patrona, y el señor Secrelario de Cámara de la diócesis enfervorizó a los asistentes con su evangélica palabra.

En sus cuatro sermones habló del amor de María como Madre de todos los hombres, y de ese mismo amor de la Virgen especialmente a los españoles, y el de la Virgen de Guadalupe a los extremeños.

En su último sermón habló de la necesidad que tenemos de secundar los deseos del Sumo Pontífice en la Acción Católica, de la cual en nuestra Patria es Patrona la Santísima Virgen de Guadalupe.

Sirva todo para honra de la Virgen y para el mayor provecho de las almas y la más fervorosa devoción a la gloriosa Madre y Patrona de Extremadura.

### Para los pararrayos de la Iglesia

D. Joaquín Fenández, D.<sup>a</sup> Josefa Bermejo y la Srta. María Josefa Fernández Bermejo, 5 pesetas.

## MOVIMIENTO PARROQUIAL

### BAUTIZADOS

Día 23.—Eugenia Iglesias Rebollo, de Hermenegildo y Manuela.

Salvador Expósito Iglesias, de Anastasio y María Purificación.

Agustina del Carmen Hernández y Hernández, de Demetrio y Gabriela.

### DIFUNTOS

Día 26.—Andrés Sánchez Romero, de 15 días de edad, hijo de Víctor y Andrea.

Cáceres.—Tipografía «Extremadura».